

2025/06/13 1年生図工 カラフル色水

どうですか!!ポスターカラーで色を付けた水をいろんな容器に入れて並べてみました。とってもきれいですね!ジュースを売っているお店屋さんのようです。1年生はとっても楽しそうでした(^^)



2025/06/16 5年生 バケツで米作りスタート!

6月2日(月)に白井の田んぼに植えた苗は、その後順調に成長しているようです。今度は、自分たちがバケツ稲に挑戦する番です!今日はみんなで協力して土づくりから始めました。数種類の土をブレンドしてよく混ぜた後は、バケツに移して水を入れます。シャベルでよくこねて・・・あれ?泥ダンゴができた!?



2025/06/16 ミニピブリオバトル (高学年)

6月9日に行った低学年に続いて、図書委員の児童が中心となり今回は高学年が実施しました。繰り返になりますが、ピブリオバトルとは、おすすめの本を1冊選び、1分間でその本を紹介し、そして、参加者が一番読みたいと思った本を選ぶ活動です。さすがは高学年の児童たち!レベルの高い勝負でした(^^)



2025/06/16 5年生 バケツで米作り 苗植え

午前の土づくりに続いて、午後は教室で発芽させた苗を植えました。白井の田んぼの観察にはなかなか行けないので、バケツの中の稲がどのように成長していくのか、田んぼとリンクさせながら学習を進めていきたいと思ひます。ご家族の皆様には、近くをお通りの際は、ぜひ田んぼの様子をお子様に見せてあげてください。よろしくお願ひいたします。



2025/06/17 暑さ襲来!

午前7時45分
まるで真夏のような朝を迎えました。本日の安中市の最高気温は、平年よりも7℃も高い37℃と予想されています。校庭はすでに気温は33.3℃、WBGT(暑さ指数)は31.4℃を計測しています。日本スポーツ協会の熱中症予防の指標によれば「運動は原則禁止」となります。早寝早起き朝ごはん!栄養と睡眠を十分にとり、規則正しい生活を送りながら、これから襲い来る暑さにみなさんで備えましょう!保護者の皆様には、本日発行の学校通信にて熱中症予防に関する話題を掲載しましたのでお読みください。学校通信は、本校ホームページ右側のメニューからも確認することができます。

午後0時35分
気温 40.1℃
WBGT 32.6℃ なんて日だ(・・;) ;



2025/06/17 読み聞かせ

今朝は、1学期2回目となる読み聞かせがありました。6名の読み聞かせボランティアの皆様が、各学年の教室に分かれて絵本を読んだり、紙芝居を上演したりしてくださいました。時々笑い声も聞こえる中、とても和やかな雰囲気でお話の朝を迎えることができました。読み聞かせボランティアの皆様、本日もたいへんお世話になりました!



2025/06/17 3年生音楽 リコーダー講習会

3年生では、これからリコーダーの演奏が本格的に始まります。今日は毎年お世話になっているYAMAHAの講師をお招きし、講習会を開催しました。講師からとっても大きなリコーダーや、とってもちっちゃなりコーダーを紹介していただき、音色の違いにびっくり!正しい持ち方も教えていただきました(^^)



2025/06/17 6年生食育指導

給食の時間に、本校職員で普段は学校給食センターに勤務している栄養教諭が教室を訪れ、地場産の農作物について給食の献立に合わせた話をしてくださいました。安全性や新鮮さなど、地産地消の大切さについて手作りの教材を黒板に貼りながらの解説です。給食では安中産の農作物を使用した献立がたくさん考えられています。毎月配布される献立表を注意深く見るようにしたいですね!



2025/06/17 クラブ活動

1学期3回目のクラブ活動がありました。音楽クラブではトランペットに挑戦！初めから音の出る児童もいて、びっくりです。私も統合前の本校のトランペット部隊の一員でしたが、よい音を出すには口の形や唇の振るわせ方、姿勢、腹筋の力など様々な要素が必要です。子供たちの可能性の素晴らしさにびっくりしました。講師の先生も精力的に指導してくださいました。ありがとうございました！パソコン室では、パソコンクラブの児童が真剣な表情で入力作業をしていました。背景やフォントなどを工夫してオリジナルの名刺を作成しています。小学生でもここまでできるのですね。そのほか、家庭科クラブは教室で話し合い、軽スポーツクラブは冷房完備の多目的室で、笑いあふれるゲームをみんなで楽しんでいました(^ ^)



2025/06/18 6年生理科 植物のからだのはたらき

ジャガイモの葉が茂ってきました。そこで実験です。光合成の実験としては定番ですが、アルミ箔で葉を覆い、光が当たるところと当たらないところでは、デンプンのでき方がどのように違うのか調べました。時間をおいて葉をヨウ素液につけると、光合成によってできたデンプンの量の違いから、紫色の濃さが変わってきます。葉は光を浴びて光合成により栄養分をつくっていることがわかりました。



2025/06/19 校長人権講話

本校では人権教育の充実を学校教育の柱の一つに掲げています。年3回予定されている校長からのお話の1回目を、本日の朝礼で行いました。最初に童謡「ウサギとカメ」の1番の歌詞では、ウサギがカメに向かって「世界が一番歩くのが遅い」とバカにしていることを取り上げました。そして、カメの傷つく気持ちを理解してもらおうと、替え歌を作って歌ってみました。「ウサギさんはどうしてそんなに泳ぐのが下手なの？」互いに相手が傷つくことを言い合っていたらけんかになるし、子供たちの立場に置き換えたら、学校に行くのが嫌になってしまうことだってあるかもしれません。ウサギにもカメにも得意なことや苦しいことがあります。誰もが幸せに生きるためには、こうした一人一人の違い（個性）を理解し、大切にすることが必要ですね。

続いて取りあげたお話では、耳の大きな「ダンボ」という子ゾウが、母親の仲間であるゾウや、サーカスを見に来た人間の子供たちからバカにされ、仲間はずれにされたり意地悪をされたりしたことを振り返りました。そんな中でもネズミのティモシーだけは、ダンボの味方でした。やがてダンボはその大きな耳で空を飛ぶ力を身に付け、自分が一番嫌いだった大きな耳を、自分が一番好きな特徴に変えることができました。

人は誰でも苦手なものをもってきます。しかし、もしかしたら走るのが苦手な児童が、やがて競歩の世界で一番歩くのが速い人になることだってあるかもしれません。代々受け継がれてきた自分の尊厳、親から授かった大切な身体、自分の個性として大事にすることができているでしょうか・・・もちろん友達との個性も。ティモシーのように、つらい思いをしている友達がいたら力になってあげられているでしょうか・・・それが誰もが楽しく学校生活を送ること、そして人権を大切にすることにつながると思います。

悪口、仲間はずれ、からかいや冷やかしか、暴力、いじめをこの世界からなくすこと・・・ご家族の皆様には、もしも機会がありましたら、お子様が小さい頃に読んであげたダンボの絵本をもう一度一緒に読んであげてください。アニメ動画を視聴することもできますね。お子様が幼かったころの懐かしい思い出が蘇ってくるかもしれません。そして、親子で人権について考えるきっかけになるかもしれません(^ ^)本校ではこれからも、頭で理解したことを行動に移せる児童をめぐり、心の指導を続けていきたいと思っています。



2025/06/19 3年生理科 風で車を動かす実験

風の力が物を動かす力を調べました。おもちゃの車の上に立った帆に、うちわをあおいで風を当てます。強い風を当てると車は早く前に進みます。送風機でも試してみました。一番早くゴールできたのは誰の車かな!?



2025/06/19 1年生国語 大きなかぶ

うんとこしょ！どっこいしょ！

誰もがよく覚えている国語の教科書の定番。今日の授業では、初めてヘッドセットを頭につけて、音読をタブレット端末に録音してみました。自分の声を聞いてみるとなんだか不思議・・・もっと情感を込めて上手に読むためには・・・1年生の児童のみなさん、がんばりましたね！ヘッドセット姿もきまってるね(^ ^)v



2025/06/20 5年生家庭科 ソーイング

学習ボランティアのご家族の皆様をお迎えし、再び裁縫に挑戦しました。前回は針に糸を通したり、玉どめや玉結びに挑戦したりしました。今日はその時の学習を活かして、布にボタンを縫い付けました。ボランティアの皆様のおかげで、一人一人にきめ細かく対応することができました。ありがとうございました！学習ボランティアは、本校の教育活動の特長の一つでもあります。活動を通して子供たちの様子もよくわかります。ぜひ、たくさんのご家族のみなさまにお手伝いいただけるとうれしいです。今後も募集がありましたら、ぜひご協力ください！



2025/06/20 七夕飾りの作成

児童の希望者で七夕飾りの作成を行いました。短冊は、ご家族と一緒に将来の夢を語りながら作成していただくようお願いしています。7月3日の授業参観の時には、来校した皆様にご覧いただけるように準備したいと思います☆彡



2025/06/23 1年生国語 音読劇

うんとこしょ！どっこいしょ！

先週、初めてヘッドセットをつけて自分の声をタブレット端末に録音してみた「おおきなかぶ」のお話。今日は、書かれている内容を動作に表して、読み取りを深める取組をしました。おじいさんの力だけではかぶは抜けません。おばあさんが、犬が、猫が、ネズミが・・・。ついに大きなかぶが抜けました＼(^o^)/



2025/06/23 5年生社会科 食材の産地調べ

3・4年生での身近な地域の学習を経て、5年生では全国へとその学習の範囲を広げていきます。今日は、新聞の折り込み広告を持ち寄って、普段口にしていない食材がどこで生産されたか調べてみました。すると、日本各地から商品が輸送され、お店に並んでいることがわかりました。こうした調査を通じて、日本の都道府県に関心をもってもらえるとういと思います。ご家族皆様がい物に行かれた時にはちょっと足を止めて、お子様と一緒に商品のラベルを見てください。普段何気なく買い物かごに入れていた商品から、学習や親子の会話が広がると思いますよ(^^)



2025/06/23 虹が出ました!!

午後6時20分頃だったでしょうか。雨上がりの空に突然虹が現れました\(^o^)/松井田小と細野小の架け橋として、学校教育目標の教室掲示物の背景にも取り上げてきた虹ですが、学校統合からおよそ2か月半経過した今日、感動的な本物の虹の出現です!急いで屋上にも駆け上がって撮影しました。

きっとお天道様も子供たちの頑張りを見ていてくれたのでしょうね。これから先もきっとよいことが待っていると思います。この感動を子供たちと分かち合いたかったです。みんな見たかなあ…。



2025/06/24 【重要】ホームページの更新について（復旧しました）

保護者の皆様へ

6/18（水）から本校ホームページの更新ができない状態が続いています。他校でも同様の症状が出ている学校があることから、現在原因を調査中です。

「松小日記」を除いて、インフォメーションや月別行事予定、スクールバス運行予定、学校通信などは、最新版への更新や新たな掲載、不要なデータの削除ができない状況となっていますので、しばらくの間はお子様を通して配布される紙面にてご確認くださいませようお願いいたします。

※6/24（火）に復旧しました。ご心配をおかけいたしました。

2025/06/25 全校朝礼（表彰）

たくさんの賞状や盾、トロフィーを預かっていましたが、本日の朝礼にてようやく子供たちに渡すことができました。今回は、剣道、陸上、バレーボールで優秀な成績を収めた児童のべ23人に賞状等をお渡ししました。緊張しながらも、時々笑みを浮かべて嬉しそうな表情を見せていました。名前を呼ばれたとき、とても大きな声で返事ができましたね。さすが表彰される児童だと思いました(^^) 受賞した児童のみなさん、おめでとうございます！



2025/06/26 最後の水泳授業

6月3日（火）から本日26日（木）まで低学年と高学年に分かれて水泳授業を行ってきました。講師のいない2回目以降も、講師からいただいた練習メニューや、お子様をモデルに自作していただいたという動画を参考に、私たち教職員だけで一生懸命楽しく効果的な練習方法で指導にあたってきました。天候に左右されることなく、きれいな水質、室温が管理された温水プールで授業ができたことはとても幸せでした。

最終日は泳力の検定も行いました。最高の環境の中で、児童の泳力も私たちが思っていた以上に向上したと感じています。松井田中学校にはプールがないため、6年生にとってはこの仲間たちと泳ぐ最後の日でもありました。さみしくなりますね(T_T)

授業の終わりには、心からの感謝の気持ちを込めて、プールと施設の職員の皆様にも「ありがとうございました」と伝えました。5年生以下の児童は、来年もまたここで授業ができるとういですね。



2025/06/26 1年生音楽

特別講師をお招きして、メロディオンの演奏の仕方を指導していただきました。ドソソラソ♪☆彡

これからいろんな曲をみんなで楽しく演奏していきましょうね(^^)♪



2025/06/27 3年生 万引き防止教室

警察OBのスクール・サポーターをお迎えし、万引き防止教室を開催しました。太郎くん役のサポーターがお店で次郎くん役の担任に声をかけます。「ねえねえ次郎くん、これ買いたいけど今お金持っていないんだよね。誰も見ていないから盗んじゃおうか・・・。」「だめだよ、万引きはいけないことだよ。」と拒否する次郎くん。「大丈夫だよ。もしもいうことを聞いてくれないなら、もう遊んであげないよ！」次郎くんさらに詰め寄る太郎くん。さて、このあとの次郎くんの行動はいかに!?みなさんが次郎くんだったらどうしますか・・・？

万引きは立派な犯罪です！



2025/06/27 七夕飾り

子供たちが笹の葉に飾りをつけました。とてもきれいです。本校ではキャリア教育の一貫として、短冊に将来の夢や目標を書いてもらっています。出来上がった七夕飾りは児童玄関に飾りました。7月3日の授業参観にお越しの際にご覧ください(^^)



2025/07/01 4年生 読書タイム

本校の第1回読書週間では、学級の一人当たりの一日平均読書時間が、全学年の中で一番長かった4年生。今日の朝活動の時間は、全校で「読書タイム」でした。どの児童も静かに真剣に本と向き合っています。本校では、このほか朝活動の時間に、ボランティアの皆様による「読み聞かせ」の時間も設け、読書に親しむ児童の育成に努めています。ご家族の皆様、その後ご家庭での読書の習慣はいかがでしょう？



2025/07/01 2年生生活科 キュウリの収穫

学級園で育ててきたキュウリをみんなで協力して収穫しました。こ～んなに大きくなりましたよ！(o^o)／



2025/07/01 看護実習生来校

群馬大学から学校保健を勉強するために看護実習生が2名来校しました。水道水の検査、ワッハッハ8020教室の助手、保健室業務の補助、など、一日だけの実習でしたがが精力的に学ぶ姿が印象的でした。1年生と4年生の学級に配置しましたが、短時間で子供たちととても仲良くなりました。ここでの学びを将来のお仕事に役立てていただきたいと思います。



2025/07/01 ワッハッハ8020教室

歯科衛生士の皆様が講師となっていただき、むし歯予防の取組を行いました。歯垢を染め出し、手鏡でブラッシングが行き届いていないところを確認しました。ご家族の皆様は、お子様が家に帰ったら今日学んだことを聞いてみてください。家族全員で大切な歯を守るために実践していきたいですね！



2025/07/01 5年生米作り

6月2日に田植え体験をさせていただいてから、1か月ぶりに白井の田んぼを訪れてみました。太陽の光をいっぱい浴びて、水や養分もたくさん吸収して順調に育っています。田んぼの管理をしてくださっている管理者やボランティアの皆様、ありがとうございます。

校長室前にあるバケツ稲もご覧のとおり。だいぶ背丈が伸びてきましたよ(^^)v



2025/07/01 2年生生活科 まちたんけん1

子供たちが楽しみにしていたまちたんけんの日がやってきました。この日のために質問も考え準備してきました。それにしても暑い(◎_◎;)今日は4名の保護者の方がボランティアとして各グループに同行していただきました。ありがとうございました(^^)／



2025/07/01 2年生生活科 まちたんけん2

公共施設、商店、郵便局など、学校の近くを徒歩で巡り、用意した質問をしっかりと伝え、メモすることができました。強い日差しの中、みんな頑張って歩きましたね！



2025/07/02 4年生保健の授業

「思春期のからだの変化」について、養護教諭からお話を聞きました。今日の学びは命を大切にす気持ちを育むことにもつながります。4年生の子供たちも少しずつ大人への階段をのぼり始めているのですね(^^)授業が終わった後、養護教諭と一緒に記念写真を撮りました☆◇



2025/07/02 特別支援学級育成会スポーツイベント

安中市内の小中学校や近隣の特別支援学校の児童生徒、福祉施設の入所者のみなさんが安中しくみスポーツセンターに集まりました。リズムに合わせて体を動かしたりダンスをしたりして、みんなで楽しみました。本校から参加したSSCの児童もはじけるような笑顔を見せていました。最後は大好きなドラえもん映画鑑賞です。みんなでよい汗を流して交流が深められました(^^)v



2025/07/03 5年生図工系ののこを使ってみよう！

板に書いた下絵に沿って糸のこで切します。スイッチを入れると「ウィーン」刃が上下に動き始めます。初めは音と振動にちょっぴりビビっていた子供たちですが、次第に慣れてくると器用に板をまわしながら切っていました。思い通りに板を切ることができたかな？



2025/07/03 本年度200件目の投稿です！

松小日記は200件目の投稿に到達すると、古い記事から順に削除されていきます。そこで、過去の記事が閲覧できるように、タイトル下に「松小日記ダイジェスト」と題してバックナンバーを掲載しています。

今回の投稿で令和7年度最初の記事が削除になりました。以降、投稿のたびに一つずつ記事が削除されていきますので、思い出を振り返りたい場合はダイジェストをご覧ください。

2025/07/03 6年生情報モラル講習会

安中警察署より講師をお迎えし、インターネットを使用する際の留意点やスマートフォンに潜む危険性などについて学びました。「おぜのかみさま」についてもチラシを見ながら再度確認しました。

高学年から中学生になるにつれて、親の目の届かないところでインターネットに関わることが多くなります。昨年度まではその危険性や適切な利用の仕方を理解してもらうために、授業参観で親子一緒に講習会に参加していただいていた。しかし本年度は学校統合後ということもあり、授業参観では担任の授業を公開し、講習会は午前に設定したため、講習会への保護者の参加はありませんでした。SNSがいじめや様々な犯罪に悪用されるケースがある現在、スマホだけでなくゲーム機でも見知らぬ人とオンライン対戦する中で次第に相手を信用し、犯罪に巻き込まれるケースもあるそうです。

本校の「いじめ防止基本方針」では、家庭の役割として次のように定めています。

『携帯電話、スマートフォン、ゲーム機、PC等は、インターネットにつながる端末であることを理解させ、その利便性と危険性を知らせるとともに、使用については、家庭内のルール（約束事）を決めて守らせるようにする。』

ぜひ、保護者の皆様におかれましては、お子様から講習会の内容についてお聞きいただき、あらためて家庭におけるルールを確認していただきたいと思います。お子様をいじめや犯罪から守るために・・・

※「おぜのかみさま」

- ・写真を「お」くらない
- ・「ぜ」ったいに会わない
- ・個人情報を「の」せない
- ・悪口を「か」きこまない
- ・有害サイトを「み」ない
- ・出会いを「さ」がさない
- ・ルールを「ま」もる



2025/07/03 授業参観1

4月25日（金）以来の授業参観です。低学年ではご存じ「大きなかぶ」の音読劇や、水のかさ調べ、俳句の学習を公開しました。2年生担任は前回不在だったため、今回が初めて授業をご覧いただくことになります。外はとても気温が高く暑い一日となりましたが、教室は冷房により涼しい環境の中、子供たちははりきって授業に臨んでいました(^^)



2025/07/03 授業参観2

高学年はわり算の筆算の仕方、庄内平野の米作りの様子をグループで調べる様子、修学旅行のまとめのプレゼン発表をご覧いただきました。6年生の修学旅行の様子は、本校ホームページでもスライドショーでご紹介いたしました（すでに公開は終了）、子供たちがどんなことを学んできたのか保護者の皆様にも伝わったのではないのでしょうか。

今回の授業参観は、学校統合後の子供たちの様子をたくさんの皆様にご覧いただきたいの思いから、各地区の生涯学習だよりにもご案内を掲載していただきました。その甲斐があって、区長様や民生委員児童委員、学校運営協議会委員、書き初め教室の講師様などをはじめ、たくさんの地域住民の皆様がお見えになりました。保育園や放課後児童クラブの関係者が教室に入ると、子供たちは「あっ！」という表情を浮かべ、とても嬉しそうでした。ギャラリーが多かったため、より一層頑張れたかな(^^)



2025/07/03 授業参観3

Special Support Classでは、計算の仕方や大きな数の学習をしたり、ご家族を招いてお寿司屋さんになってお金の計算をしたりしました。特に2組の生活単元では、昨年行った魚釣りの授業を受けて、魚つながりて紙粘土でお寿司を作り、今回ご家族の皆様にも振る舞ったとのこと。ご家族の皆様にも笑顔で参加していただき、とても心温まる授業になりました。

さて、学校統合から約3か月が経過しました。最近、様々な活動や交流の場面を見ていて、ちょっとした瞬間に細野地区の子供たちが学校になじんできたと思う瞬間が増えてきました。今回の授業参観でも、細野地区の保護者の方から「はじめは心配したけど、お友達が増えてとても楽しく学校に通えているので安心しました」とのお言葉をいただいています。参観いただいた皆様は、どのようにお感じになったのでしょうか。

本年度は保護者や地域の皆様の統合に対する不安解消のため、学校公開を増やしながら子供たちの様子をご覧いただける機会を多く設定しています。保護者や地域の皆様には、ぜひこれからもたくさん子供たちの様子をご覧いただき、見守っていただくと幸いです。本日は多数ご来校いただきありがとうございます。1学期も残り2週間となりました。ラストスパート(^^)／



2025/07/04 交通広報用音源贈呈式

7月11日（金）から20日（日）まで、夏の県交通安全運動が実施されます。交通安全運動期間には、通称「青パト」からおなじみの歌が流れてきますが、今回はそのアナウンスとして本校6年生の録音した声が使われます。休み時間を使って7名の6年生が録音してくれました。

放課後の贈呈式には、安中警察署や交通安全協会から5名の関係者が集まりました。6年生代表からボイスレコーダーをわたされるとさっそくチェック！交通課の警察官から「休み時間に録音したとは思えない！すばらしい！」とお褒めの言葉をいただき、にっこりする6年生。学校と録音してくれた6年生一人一人に感謝状が渡されました(^^)v

式の後には外に出て、駐車場に停めてあったパトカーから音源を流してもらいました。自分たちの声が聞こえてくるのは不思議な感じです。児童のみなさんには、夏の県交通安全期間中は交通安全広報車から流れる6年生たちの声を聞いて、より一層交通安全に気を付けて登下校してほしいと思います。ご家族の皆様は安全運転をお願いします！

